

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

AÑO VII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

ALCOY, SABADO 18 DE OCTUBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM 9 PRINCIPAL

NÚM. 2001

ALCOY 18 DE OCTUBRE DE 1884.

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

El departamento de Marina y de las colonias en Francia acaba de hacer la estadística de las pescas marítimas durante el año 1883.

A continuacion transcribimos algunos detalles interesantes de la Memoria que el director de los servicios administrativos ha presentado al ministro.

De ella resulta que el valor en dinero, de los productos obtenidos por la pesca, ha obtenido un aumento de 14,263,920 francos. Este valor se eleva á 107,257,320 francos.

El aumento proviene de un rendimiento superior en las pescas de bacalao, arenques y sardinias.

Los armamentos para la pesca del bacalao en Terranova, han sido hechos en su mayor parte, en los puertos de St. Malo, Fécamps, Granville, Bine y St. Brieenne

La pesca del bacalao ha sido muy abundante en toda la parte de la costa que se extiende de las Canarias al cabo de San Juan.

Vista en conjunto, la pesca del bacalao en Terranova ha sido muy satisfactoria, pues con un aumento de cuatro barcos solamente, se han pescado 3,611,929 kilogramos mas que en 1872, lo que ha producido un aumento de 1,438,290 francos.

La pesca del arenque en las costas francesas ha dado tambien resultados muy notables, tanto por las cantidades cogidas, como por la venta. Hace muchos años que no ha sido tan fructuosa.

En cuanto á la pesca de la sardina, Concarneau, de Douarnenez, Sables d' Olonne y

d' Auray, han sido los principales centros donde se ha practicado. La abundancia de los productos ha ocasionado una depreciacion en los precios de venta que han disminuido por mitad á los del año anterior.

Una gran parte de la sardina cogida, ha sido comprada por los propietarios de las fábricas donde se prepara en conserva este pescado.

El trabajo en estos establecimientos no falta, pues han sido empleadas en él numerosas familias de marineros.

Respecto á las ostras, se confirma que durante este último año ha habido un aumento de 1.905,347 de ellas. La totalidad de las ostras que provienen de los parques, viveros, etc., como la de pesca á pié, y en barco, vendidas durante la campaña de 1883, ha alcanzado el número de 557.676,882.

Esta venta ha producido la suma de 17.785,447 francos.

Donde han obtenido mayor elevacion en las cifras ha sido en La Teste (Arcachon) isla de Oloron, Marennes y Auray.

Esta interesante estadística se termina por un cálculo sobre las pescas marítimas en la Argelia. Las cifras presentadas denotan un aumento de 44 marineros, 78 barcos y 393 toneladas. El valor en dinero, de los productos, presenta respecto á 1882 una disminucion de 233,699 francos.

En resumen, la situacion de los pescadores es generalmente buena, y mejoraria aun mas si ellos mismos vendieran sus productos á los consumidores.

En la última reunion de la Academia de Ciencias, Mr. Tresca ha dado cuenta de curiosos experimentos hechos sobre la distribucion de la luz eléctrica á gran distancia.

En uno de estos experimentos se trató de trasportar de Turin á Lanzo, á unos 40 kilómetros poco mas ó menos, varias cor-

rientes de luz eléctrica. La operacion que ha tenido gran éxito, ha sido hecha por medio de generadores secundarios.

Los experimentos de Turin tienen la importancia de que establecen la posibilidad de trasportar á grandes distancias y de distribuir á voluntad las corrientes de dicha luz. No debe creerse por esto que esta clase de ensayos sean fáciles y esten al alcance del primer electricista que se presente: el hilo trasmisor de 3 milímetros de bronce, y de 80 kilómetros de largo, ha costado 20.000 francos.

Mr. Monier director del Observatorio comunicó tambien una nota, en la cual anuncia que el último eclipse de luna, ha sido observado en excelentes condiciones. Por su parte Mr. Jaubert, director del Instituto popular ha dado cuenta de la observacion que ha hecho á su vez, en el Trocadero.

En otras ocasiones hemos tratado del marfil vegetal, ó corozo, pero no hemos indicado que uso se podria hacer de su color natural. Un sabio quimico Mr. Saget, indica que el corozo admite muy bien el tinte y se deja penetrar perfectamente por los baños de tinte de cualquier color que sea. Los colores que mejor salen son: negro, gris, mar on, bronce y aceituna.

Todos estos colores se obtienen con los extractos de palos de tinte y los mordentes de hierro, de alumina ó de cromo.

Los botones colocados en los baños de extractos, aumentados con carbonato de sosa se elevan á una temperatura próxima á la ebullicion, y se mantendrán en ella por espacio de una hora. Despues se apaga el fuego y se dejan enfriar, al enfriarse, la materia colorante penetra en el corozo, pásase por un tamiz dejándola escurrir bien; despues de lo cual se fija el extracto metiendo el corozo en el mordente apropiado. Por último se lava y se seca.

Tambien se tiñen los botones de corozo con negro de anilina pero sin buen resultado algunas veces. Debe advertirse que al pulirlo por última vez el tinte se oscurece, por lo cual es preciso teñir mas claro que el color que se desea.

El aumento de carbonato de sosa á los baños de extracto tiene por objeto favorecer la penetracion de las materias colorantes; primero haciendo estas mas solubles, y despues disolviendo las materias grasas que el corozo puede encontrar.

Creemos que estos apuntes podrán interesar á nuestros lectores, tanto mas que son métodos seguros probados por la experiencia y la práctica.

Incógnitus.

Una anécdota.

El martes último ha muerto en Bruselas M. Van den Peereboom, ministro de Estado de Bélgica, cuyo nombre sirvió de estribillo en las canciones con que se zaherian liberales y católicos en los últimos disturbios.

A este propósito el *Figaro* cuenta una anécdota que reproducimos por que tiene gracia y porque se refiere á un diplomático español.

El nombre flamenco Van den Peereboom (en castellano *del Peral*) no era de fácil retencion y pronunciacion para algunos individuos del cuerpo diplomático, que lo destrozaban sin piedad.

Mr. Van den Peereboom no se enfadaba por estos *puñal dros* que daban lugar las dificultades de su nombre.

Un dia, el ministro de España que se llamaba Sancho, y cuyo secretario era el Sr. Silva hoy duque de Sexto, afectó más dificultades de las que tenia para pronunciar las cinco sílabas alemanas, y comprendiendo que habia do quizas un poco lejos en la broma al ministro belga por estar presente el rey Leopoldo le suplicó el ministro que le diera un medio para retener su nombre.

LA MARQUESA DE MENVILLE.

215

han conocido; sabe hacer desprecios que anonadan, y halagos que embriagan... ¡Oh! yo la conozco, señora; he luchado con ella; he querido arrancarla á mi pobre Roberto... Moralizó, ella moralizó tambien, y rompió con él.

Ocho dias despues estaba próximo mi sobrino á saltarse la tapa de los sesos, y yo mismo fui á rogarla que le consolase un poco. La acusé de la ruina del marqués; ella le devolvió el dinero mal gastado, y un mes despues preferia yo verle satisfacer los caprichos de Lucrecia, á saber que marchaba á su ruina por vías mas vergonzosas.

Entonces la amenacé... y entonces me juró la pérdida y la ruina completa del marqués de Menville; y ha cumplido su palabra.

—¿Pero no advertisteis todo eso á vuestro infeliz sobrino?

—Ella mismo se lo dijo.

—¿Y no ha roto el marqués esas indignas relaciones?

El conde alzó los ojos al cielo y respondió con desesperada tristeza:

—No le acuseis demasiado.... ¡Ah! ¡Qué muger!... Es el mal en cuerpo y alma... Desde el siguiente dia reformó Roberto su casa, y se preparó por espacio de seis meses con los mas graves y asiduos estudios á presentarse brillantemente en la cámara, donde

214

LA MARQUESA DE MENVILLE.

—Me haceis temblar... pero ¿qué muger es esa?

—Es viuda de un hombre, cuyo nombre la protege y la coloca en una esfera superior á la de sus iguales. Es rica... pero su posicion no nos hace al caso, sino ella misma.

Tiene á veces ciegos arrebatos; cóleras frenéticas que parece que la enagenan completamente, y al lado de esto, posee una astucia fria y subterránea que nada deja adivinar de sus proyectos. En un momento de orgullo y de resentimiento, romperá, hollará cuantos vinculos haya formado ella misma, y despues empleará una paciencia infatigable para volver á anudar todos aquellos hilos rotos; en una misma hora la vereis orgullosa, altiva, implacable, y luego humilde, arrepentida, obediente hasta la abnegacion: tiene arranques magníficos para impeler á un hombre á la gloria, al trabajo, al honor, y nunca ha habido boca que en términos mas atrevidos se haya mofado de todos los sentimientos nobles; de la honra y del deber; sabe emplear con rara superioridad las lágrimas, la mofa, la mas viva elocuencia y la mas fria lógica: es el cerazon mas disoluto, el espíritu mas perverso, la lengua mas desvergonzada de que tengo noticia; y es el alma mas elevada, el talento mas claro, la voz mas noble que se

LA MARQUESA DE MENVILLE.

211

de la casa y por su conducto podia saberse el paradero de Lucrecia.

—Pero ¿cómo hablar de tal asunto al jóve marqués, el cual podia llevar á mal que as se acusase á su querida del rapto de un bello jóven?

—Seria ademas el marqués de Menville, célebre por sus estrepitosas locuras, hombre capaz de escuchar con paciencia las lamentaciones de un padre ó de una madre de familia? ¿no era mejor acudir á cualquiera de sus parientes?

En este caso, se presentaba la solución al mismo tiempo que el problema; pues hacia tiempo que la casa de Mr. Dubos surtia de porcelana á toda la familia de Menville y el conde de Bordes, tío y tutor del jóven marqués, habia tratado siempre con la mayor amabilidad á los honrados comerciantes.

A él, pues resolvieron dirigirse;—Madama Dubos se empeñó en ir ella en persona á ver al anciano conde.

No daríamos cuenta de esta entrevista sino debiera revelar á nuestros lectores algunas circunstancias que les pondrán en aptitud de conocer lo que habia sido y lo que podia ser Lucrecia.

Una muger, una madre, merece siempre

—Es muy sencillo—respondió el hombre de Estado—escuchadme.
 —Os escucho.
 —Pensáis en Adán y Eva. ¿Sabéis quiénes son?
 —Perfectamente.
 —Después pensáis en la serpiente y en la manzana, ¿comprendéis?
 —Exactamente.
 —De la manzana pasáis al manzano, después á su hermano el peral... ¿estáis? el peral, el peral... repetido.
 —Peral... peral... no lo olvidaré.
 —Bueno... pues después de esto aprendéis el flamenco, y estad seguro de que no os equivocareis más.

Noticias é intereses
 LOCALES Y REGIONALES.

Anteanoche le fué robada, en un momento de descuido, una cantidad á un vendedor de objetos de á real y medio, en el segundo paseo de la feria. El robado no se dió cuenta de como pudo efectuarse la sustracción, ni pudo ponerse en claro nada, apesar de que inmediatamente practicaron algunos municipales á las órdenes de un señor teniente-alcalde, que se hallaba presente, las averiguaciones y pesquisas oportunas.

Segun confesion del robado la suma sustraída, ascendía á unos veinte duros.

El tiempo se muestra vario, habiendo la noche anterior caído una llovizna que parecia agua nieve.

La temperatura, excepto en las horas del centro del dia, continua siendo mas fresca de lo que suele ser en esta época del año.

Ha regresado la fuerza de la Guardia civil que ha estado prestando servicios sanitario en el cordón de Novelda.

Con la fuerza ha regresado tambien el capitán del arma D. Ricardo Blasco Marattassi que mandaba una de las secciones del referido cordón.

Las fuerzas regresan en buen estado de salud.

Los Sres. Fonseca y F6, cuya llegada ayer anunciamos, darán dos funciones de magia elegante verificándose la primera esta noche, y la otra mañana, con arreglo á los detalles que se anunciarán en programas y carteles.

Los prestidigitadores mencionados vienen precedidos de una grande y legitima reputacion y no dudamos que atraerán la atencion

del y conseguirán llevar gran concurrencia al Teatro principal, en donde se proponen dar sus sesiones.

Hoy llegará la compañía de zarzuela que ha de comenzar á actuar el dia 25 en el Teatro principal.

El abono parece que está muy animado.

Al dar cuenta ayer del escándalo ocurrido hace dos noches en la plaza de San Agustín, nos hicimos eco de lo que de público se decía; pero ayer se nos acercó un representante del Sr. Rigal, primero y el mismo cabo de orden público interesado, después resultando que la verdad del hecho es como sigue:

En la noche y hora que consignamos en el suelto de ayer, y en ocasion de hallarse el referido cabo y dos agentes á sus órdenes en la plaza de San Agustín, oyeron voces desafiadas hacia la puerta del café de Rigal, y al dirigirse al mismo punto encontraron al vecino de esta ciudad Mauro Gosalbes (a) Papis, el cual dijo que en dicho establecimiento se estaba jugando á juegos prohibidos. Ante tal denuncia, el cabo marchó hacia el establecimiento aludido, acompañado de los agentes y el indicado Gosalbes, pero este último no quiso pasar del pié de la escalera, oponiéndose á acompañar á los representantes de la autoridad, para designar el lugar del delito, sin duda temiendo haberse equivocado; cedió por fin á la invitacion que se le hacia, y practicado un minucioso reconocimiento, resultó ser infundada la denuncia. Entonces el denunciante, cuando llegó á la calle, poseído de inusitado arrebató, empezó á insultar de mala manera á determinadas personas y autoridades auzentes y al cabo de orden público, quien, en su vista, lo detuvo y condujo á la cárcel pasando el tanto de culpa al Juzgado, el que ha comenzado sin levantar mano á practicar las diligencias sumarias de la cuestion.

Amantes de que resplandezca la verdad de los hechos hacemos la anterior rectificacion para que cada uno quede en el lugar que le corresponde.

Nuestro estimado colega *El Mercantil Valencia* se hace eco y apoya cuanto dijimos en uno de nuestros anteriores números relativo al abuso que se comete por las autoridades de Palma de Mallorca, negando la entrada á la pañería procedente de nuestra ciudad.

Comprendemos, como el colega dice, que el Sr. Romero Robledo tenga tanto en qué pensar que sea su cabeza, como *El Mercantil* dice, una olla de grillos; pero como se trata de sagrados intereses que han sido otra vez atendidos por

el Sr. Ministro de la Gobernacion, esperamos que ahora no sucederá menos, y para el efecto ampliamos el ruego invitando á que procuren poner coto al abuso denunciado, las personas de representacion y de influjo amantes de la localidad.

Van muy adelantados en Coentaina los trabajos para la instalacion de la feria que ha de empezar el dia 1.º de Noviembre próximo.

Segun noticias, las fiestas que este año se celebrarán en el vecino Pueblo Nuevo de San Rafael revestirán brillantez y solemnidad inusitadas, para cuyo efecto sabemos que algunas personas de esta ciudad, propietarias en aquel pueblo, preparan gran número de globos de papel, fuegos artificiales y otras muestras de regocijo.

La fiesta principal consistirá en una gran funcion de iglesia, en la que tomará parte la orquesta de la música Nueva de esta ciudad, y es probable que ademas vaya una charanga que amenizará las danzas y bailes que se efectuen.

A buen seguro que no faltará concurrencia este año á las citadas fiestas.

Se ha ordenado que cese, por no exigirlo las necesidades del servicio, un oficial facultativo de la inspeccion general de salud pública de estas provincias de Levante.

Segun *La Higiene*, el descenso de la temperatura indica bien claramente que hay ya que comenzar á adoptar las precauciones higienicas que exige la entrada del invierno.

La alimentacion puede y debe ser más copiosa, constituyendo su base las carnes, la manteca y el queso; conviene aumentar el abrigo interior, sustituyendo las personas que tienen predisposicion al reuma el de punto de algodón por el de lana ó franela.

Los niños habrán de pasear en el centro del dia, cuidando de hacerles regresar á casa antes de la caída de la tarde.

Se nos dice haber observado algunas familias, que entre las setas que se venden en el mercado las hay en bastante cantidad, malas ó venenosas. Aunque creemos que sea pura aprension el recelo, pues de ser tal como se nos dice es regular que hubiera acontecido ya algun caso de envenenamiento, llamamos de todos modos la atencion de la Comision municipal del Reposo para que disponga la cuidadosa inspeccion de dicha clase de comestible á fin de evitar cualquier desgracia.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Callosa de Segura, dotada con el haber anual de 999 pesetas. Para proveerla en propiedad se abre concurso por veinte dias á contar desde el 9 del corriente.

Han sido satisfechos al Ayuntamiento de esta ciudad, los intereses devengados por sus depósitos procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios, hasta 30 de Junio próximo pasado.

Igual pago se hará á los municipios de Elche, Cuatretondeta y Petrel.

La junta de las Escuelas de Artesanos de Valencia se ha servido remitirnos un ejemplar de la Memoria del curso de 1883 á 1884, leída en la solemne abertura de los estudios del año escolar de 1884 á 85, por el secretario general nuestro joven é ilustrado paisano y amigo D. Miguel Botella Perez, sócio numerario de la misma.

En la Memoria se demuestran los grandes progresos que la institucion alcanza en Valencia, por lo que felicitamos á su fundador nuestro amigo D. Daniel Balaciart y á la Junta, á la cual damos al mismo tiempo las gracias por la deferencia que para con nosotros ha tenido al enviarnos un ejemplar de la Memoria que se halla esmeradamente redactada y elegantemente impresa.

Por lo visto la feria ha traído á los rateros pues ademas de la sustracción de que en otro lugar nos ocupamos y de que resulta victima un feriante, se dice que á un caballero le han robado tambien en la Glorieta un reloj.

Conviene, pues, que abran el ojo los agentes de la autoridad, á ver si pescan á esos amigos de lo ageno.

En breve se comunicarán órdenes á las universidades para que á los alumnos de la facultad de derecho que han pagado como dos matriculas las de mercantil y penal, se les admita en este curso el importe abonado en papel de pagos de una de ellas, en equivalencia de igual suma cuando corresponda satisfacer los derechos académicos.

La salud pública continúa sin novedad en los pueblos acorralados de esta provincia.

Anteayer conferenció con el Sr. ministro de la Gobernacion el gobernador de esta provincia, que como dijimos se halla en Madrid llamado por el Gobierno.

mas confianza de un hombre que el amigo mas perseverante, que el padre mas tierno.

El conde recibió á Mad. Dubos con esa noble benevolencia que no teme descender hasta el respeto con una muger honrada, aun cuando sea de condicion inferior á la suya. La escuchó con paciencia, pero tristemente y cuando concluyó, la dijo:

—No puedo creer que Mad. de Chaudier tenga parte en la desaparicion de vuestro hijo. En efecto, ¿qué relaciones pueden existir entre una muger de su clase y Eduardo, muchacho sin nombre (permittedme decirlo) y á quien no dareis probablemente el dinero necesario para satisfacer caprichos exagerados?

—¿Pues cómo habrá sospechado Mr. Mahon que podia esa muger darnos informes?

—¿Ese Mr. Mahon es él maestro de vuestro hijo? ¿no es el autor de un cuadro que mete mucho ruido?

—Sí señor.

—¿Cuadro que se negó á vender á mi sobrino en un precio disparatado?

—El mismo.

—Ese cuadro estaba destinado á Mad. de Chaudier; Mr. Mahon se le ha negado, vuestro hijo es discípulo de Mr. Mahon... dijo el anciano conde tomando apuntes, confieso que hasta ahora no hay nada que pueda justificar

una acusacion; sin embargo, hay en esa circunstancia y en esa misteriosa visita de madama Chaudier (á vuestros almacenes, algo que pueda hacer suponer que Eduardo pudiera tener relaciones con ella.

—Eduardo es gallardo, jóven, amable, dijo Mad. Dubos, enumerando con pesadumbre las cualidades de su hijo que tanto orgullo solian inspirarla.

—Si conociérais á Mad. de Chaudier, veriais que esas circunstancias no satisfacen á un espíritu tan desordenado; es posible que se hubiere prendado de un hombre como monsieur Mahon, que llama la atencion pública, pero no de un hermoso jóven oscuro, no...

—Sin embargo, repuso Mad. Dubos, dicen que esas mugeres tienen preferencias inesplicables...

—Os equivocais si juzgais que Mad. de Chaudier es una de esas cortesanas vulgares que reparten prudentemente su vida entre el dinero y el amor...

No obstante, es tan extravagante... ó tan hábil... Si Eduardo puede servirle en alguno de sus proyectos... le habrá llevado á donde haya querido.

Esperad, desead que la ausencia de vuestro hijo no dependa de la voluntad de Lucrecia; podia ser cosa horrible.

le espera desde su infancia el asiento vacante de su padre.

Le creí salvado; Lucrecia habia desaparecido. ¡Vana esperanza! no se había separado de él; disfrazada de hombre le servia de secretario, le ayudaba, le animaba, le sostenia... Empleó todo aquel tiempo en recobrar el imperio que la hiciera perder una sola palabra. Así se apoderó de aquel espíritu fácil... y entonces...

Volvió el conde la cabeza, y añadió:

—Rogad á Dios, amada señora, que vuestro hijo no tenga la menor relacion con esa muger.

—¡Oh! aun cuando así fuera, caballero, yo arrancaria de sus manos á mi hijo...

—Puede que tengais razon, repuso el conde; una madre que fuese francamente á Lucrecia y la dijera:

«No quiero luchar con vos; vengo á implorar su compasion, me entrego á su generosidad, devolvedme mi hijo.»

—Puede que una madre que hablara así conmoviese á una singular muger, y acaso seria Lucrecia capaz de pedirle perdon del daño que la hubiese hecho.

He aquí cuanto averiguó Mad. Dubos en casa de Mr. de Bordes, el cual la prometió ademas hacer tomar informes.

CARTA DE BAÑERAS.

Sr. Director de EL SERPIS.
Bañeras 16 de Octubre de 1884.

Muy Sr. mio y de mi mas alta consideracion: El 19 de Julio último se celebraron los exámenes públicos de los niños y niñas que asisten á las escuelas de instruccion primaria de esta localidad.

Constituida en la escuela de niños la Junta local de 1.ª enseñanza, acompañada del algunas personas respetables amantes de las letras, y dispuesto todo por el Profesor que suscribe, para que el acto revistiera la mayor solemnidad, tomaron la vènia algunos niños de menor edad y dirigieron á los señores que constituían el tribunal algunos discursos alusivos al acto, en los que se halaban trazados los rasgos principales de la educacion primaria, con tal delicadeza, que fueron aplaudidos y admirados por todos los concurrentes.

Acto seguido, y dispuestos los niños en siete secciones fueron examinados sucesivamente y por grados, de las materias que abraza la 1.ª enseñanza elemental.

Todas las secciones á porfia manifestaron apesar de su tierna edad, los adelantos de la enseñanza, contestando á cuantas preguntas se les hacian en los diferentes ramos que la misma comprende.

Por todo lo cual, tanto la Junta como las demas personas particulares quedaron sumamente satisfechas, ya por la aplicacion de los niños, como por los esfuerzos de este su humilde servidor en llenar tan delicado cargo, segun manifestaron en los discursos que pronunciaron al efecto, el Sr. Presidente, don Remedio Aguilar, Coadjutor de esta Parroquia, y D. Santiago Solbes, médico de esta vecindad, recibiendo por despedida repetidas enhorabuenas.

Y como resultado de todo lo dicho ayer se hizo la distribucion de premios entre los niños que mas sobresalieron cuyos nombres anoto ó continuacion para que á la vez les sirva de estímulo y constante aplicacion.

D. Emeterio Casimiro Alber—D. Javier Santonja—D. Gregorio Mora—D. José Mora Ribera.—D. Paco Martínez—D. Remigio Torró—don Juan Bautista Pérez—D. Francisco Sanjuan—D. José Vicente Vidal Molina—D. Plácido Torró—D. Romualdo Gaspar Molina—D. José Ramon Francés Calatayud—D. Angel Mora Navarro—D. Isiduro Albero Están—D. Baldomero Sanchez—D. Ramon Torró Mora—D. Euterio Molin Ribera—D. Agustín Berenguer Ribera—don Vicente Francés Belda—D. José Ferré Compañy—D. Jose Castelló Belda—D. Antonio Bianquer—D. Froilan Blauquer y D. Antonio Martínez.

Sin mas de particular se repite de V. afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Victoriano Martínez.

BRADFORD Y LA INDUSTRIA ALCOVANA.
IV.

Ha aqui como termina la carta de Mr. Henry Mitchell, cuya conclusion dejamos ayer en suspenso, y por cierto que son muy de notar algunas de las consideraciones finales del industrial y escritor inglés. Dice:

«Como tenemos sufragio universal todos los padres de familia procuran educar á sus hijos en el amor á la libertad y los preparan á fin de que en su día, puedan emitir sus sufragios con plena conciencia en la eleccion de ambos miembros del parlamento que nos corresponden, así como tambien en las elecciones municipales; y como quiera que las clases obreras están por lo general grandemente adelantadas, y ademas cuentan con la fuerza del número, ejercen considerable influencia en los comicios.

Los obreros pagan muy poco en la tasacion de contribuciones del pais, pues solo están sujetos al impuesto per consumo en los artículos café, té, tabaco, vino y espíritus.

La tendencia de los legisladores se encamina siempre á procurar el corte de raiz de todos los inconvenientes que existen en las fábricas y dar toda la proteccion posible á las clases trabajadoras.

Las principales causas de emigracion, son: el gran aumento de la poblacion, la dificultad

de inventar ocupacion asequible y el deseo de mejorar de posicion social y pecuniaria.

Estoy imposibilitado para contestar y especificar sus preguntas, cual deseara, acerca del trabajo de las mugeres, á causa de no poseer los detalles que necesitaria para poderlo efectuar cumplidamente.

Puedo decirle, sin embargo, que una gran porcion de nuestros hiladores y tejedores, son del sexo femenino, siendo en general preferidas á los hombres en esta clase de trabajo.

Los jornales que ganan son muy buenos, pues llegan de 40 á 25 chelines (50 á 125 reales) por semana, en las mugeres adultas.

Algunas de ellas son casadas y tienen familia, lo que haria temer por la salud de sus hijos, que podria sufrir con la falta de las madres; pero el acortamiento de las horas de trabajo se conoce que ha influido, modificando en gran manera lo que antes ocurría, puesto que la mortalidad en los niños ha decrecido mucho durante estos últimos años.

Recibid, señor etc.

Henry Mitchell.

Aqui concluye la carta que traducimos directamente de *The Textile Manufacturer* y que creemos habrán leído con gusto nuestros lectores. Los datos que en ella se contienen son, mas que curiosos, interesantes, guardando tanta analogia con nuestra localidad, que á trechos parece como si en lugar de la ciudad manufacturera de la Gran Bretaña, se tratase de este modesto rincón de la Peninsula ibérica, donde hemos visto la luz de la existencia.

En el resto de la carta dirigida á Mr. Grinnel, se encuentra provechosa enseñanza, que no dudamos sabrán aprovechar nuestros industriales.

Pero esto nos llevaria lejos y preferimos hacerlo objeto de un nuevo articulo.

A caza de un nuevo TROPMANN.

Los agentes de policia de Alemania y de los Estados Unidos andan en persecucion de un émulo de Tropmann, cuyos crímenes han permanecido ignorados durante largo tiempo y que hasta ahora ha tenido la habilidad de mantenerse en salvo.

En la ciudad prusiana de Ruizig vivia desde hace años un hombre llamado Sievert, zapatero de profesion y dueño además de un hotel muy concurrido, el Cruche Hotel.

Los negocios prosperaban; le estimaban mucho sus convecinos, cuando á principios de Marzo de este año, Sievert, fingiendo que se dejaba arrastrar por la mania de la emigracion y por el afan de buscar rápida fortuna, anunció que marchaba á establecerse á América y puso en venta su hotel.

El Cruche Hotel encontró en breve comprador, y Severt, cumpliendo al pie de la letra su programa, marchó á América, llevando consigo á su mujer.

Pocos meses despues, el nuevo propietario de Cruche Hotel, examinado las cuevas de la fonda para colocar en ellas sus vinos, encontró restos humanos casi á flor de tierra. Inmediatamente dió aviso á las autoridades, y éstas procedieron á un registro minucioso de la cueva.

Enterrados en ella se hallaron hasta seis cadáveres, que luego han sido identificados como los de otros tantos mercaderes y viajeros que en diversas épocas se habian alojado en el Cruche Hotel.

La repentina emigracion del antiguo propietario estaba explicada. Sievert, á semejanza del barbero de Paris, célebre en los fastos del crimen, asesinaba para despojarlas á las personas que confiadamente se alojaban en su fonda.

La policia pudo seguir la pista de Sievert hasta Nueva-York, pero en esta ciudad perdió todo rastro.

En el entretanto, la prensa hizo público el hecho, y un telégrama de la *Cable News Association*, comunicado á casi todos los periódicos norte americanos, referia extensamente el suceso y daba la descripcion de Sievert.

Este leyó el telégrama, y viendo que por las señas podían descubrirle, se puso en salvo. Cuando la policia cogió de nuevo el hilo de su paradero habian transcurrido varios días,

y al llegar los agentes á Meriden, en el estado de Connecticut, supieron que en efecto allí se habia establecido Sievert desde el mes de Abril, que habia comprado varias propiedades, que parecia dueño de considerable fortuna, pero que nada se sabia de él.

La policia prendió á la mujer de Sievert, que continuaba viviendo tranquilamente en las nuevas posesiones de su marido, pero nada se ha podido saber de ella en limpio.

Niega que tuviera conocimiento de los crímenes que se imputan al antiguo fondista de Ruizig, y asegura que nada sabe de él.

El amor propio de los *detective* americanos está picado y los periódicos de aquel pais dan casi diariamente cuenta de los trabajos que se hacen para descubrir al nuevo Tropmann. Y tanta sensacion debe producir allí el suceso, que nosotros tenemos conocimiento de el por telegramas de Nueva-York que traen varios periódicos ingleses.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 16 de Octubre 1884.

Aseguran esta tarde algunos opositonistas que no adelantan tan rapidamente como supone *La Epoca* las conferencias relativas al tratado de comercio con los Estados Unidos. Tan influido suponen al señor Cánovas por los proteccionistas de Cataluña, Castilla la Vieja y Andalucía, todos los cuales forman un grupo para la comun defensa. que hay quien cree que el tratado no se llegará á ultimar; pero estas son exageraciones que desmentirán los hechos, segun los ministeriales, pues si bien es verdad que el gobierno está dispuesto á atender todo lo que tenga relacion con la riqueza y los intereses de la peninsula, será sin perjudicar á otros y conciliando en lo posible todas las voluntades.

Los adversarios del partido dominante no se detienen aquí y entrando á juzgar la situacion de Cuba trataban de hacer patente las razones que obligan al señor Tejada de Valdosera á marcharse á su casa. Despues decian, de lo que ha sucedido con las autorizaciones de Cuba el ministro de Ultramar no puede seguir dignamente en el puesto que ocupa; se le indicó la conveniencia de presentar las autorizaciones que aprobó la cámara en Junio último y siempre que ha tratado de plantear alguno de sus extremos se le ha puesto un óbice mas ó menos racional para hacerle desistir de su propósito. El estado porque atraviesa la gran Antilla, exigia remedios pronto y fáciles y no este expectacion llena de peligros que la consume paulatinamente.

Como quiera que el ministro del ramo nada ha hecho para justificar la urgencia con que pidió las referidas autorizaciones deducian de aquí, los que se expresaban en los anteriores términos, que el señor Cánovas no puede negarse por un momento mas á que la crisis parcial se plantee sustituyendo la gestion del señor Tejada de Valdosera con otra mas activa. Sin embargo, no son de la misma opinion los afectos al gabinete, los cuales empiezan por negar que nadie haya puesto dificultades al señor Tejada para que realice sus proyectos, ni tampoco que el gobierno olvide la situacion de Cuba, puesto que de ella se ocupa constantemente y los consejos del lunes y de hoy acreditan esta verdad.

Mucho se ha comentado hoy el telegrama recibido anoche en que se anuncia que Inglaterra rehusa adherirse á la Conferencia de Berlin. Muchas personas creen que el referido despacho necesita confirmacion, mientras que otras suponen que dados los intereses de la Gran Bretaña es racional que obre de esta manera, y que por lo tanto es muy posible que tenga fundamento la noticia anterior.

Hoy ha sido nuevamente negado el rumor de que haya tirantez entre los señores El-duayen y Pidal por la cuestion de Italia; ademas es falso segun los respectivos amigos políticos de dichos señores que este incidente ofrezca la gravedad que se supone ni mucho menos.

A las bromas de un periódico que hace alusiones á la posibilidad de una crisis total, contestaba hoy un canovista que para negar esta

proposicion solo basta preguntar que es lo que en la actualidad y dadas las relaciones que entre si mantienen los grupos del partido liberal, podria sustituir á la política conservadora. No habiendo en concepto del interpelante nada serio en frente del señor Cánovas este tiene por precision y aunque no lo quisiera, que seguir al frente de los negocios públicos.

Esta tarde ha salido para Francia de donde regresará en breve el señor Baron Des Michels.

Se confirma la noticia del aumento en la escala de reserva de un capitán por cada batallion de depósito.

Los círculos políticos esta tarde muy animados.

N.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Han llegado los artistas ilusionistas Sres. FONSECA Y FÓ, los cuales darán su primera funcion esta noche presentando los últimos adelantos de

LA MAGIA ELEGANTE
PRECIO DE LAS LOCALIDADES
y entradas.

Proscenios, números 1, 2, 3 y 4, 4 pesetas.—
Idem números 5 y 6, 3 pesetas.—Plateas, 3 pesetas.—Butacas con entrada, 4,25 pesetas.—Butacas de palco principal con id., 1 peseta.—Asientos de id. con id., 75 céntimos.—Delanteras de Antiteatro, 75 céntimos.
Entrada 50 céntimos. A las 8.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Lucas evangelista y Santa Trifonia.

SANTO DE MAÑANA.—San Pedro de Alcántara y Santa Rosina.

D. O. M.

El rezo en sufragio del alma de

D. Angel Jarbonell

CARBONELL

Que falleció el 41 del corriente.

Empezó en el día de ayer y tendrá lugar en los siguientes en la parroquia de San Mauro y San Francisco y en el altar del Santísimo Cristo, despues de las oraciones.

ÚLTIMA HORA

Madrid 17 Octubre (4-10 tarde).

Decididamente el general Salamanca no aceptará el banquete que se trataba de dar en su honor. Así lo manifestó anoche á la comision organizadora, segun dicen los periódicos de esta mañana.

En lugar del banquete se le regalara un precioso album en testimonio de reconocimiento del ejército al director general de Administracion militar.

Madrid 17 Octubre (5 tarde).

Despues del tratado de comercio sobre las Antillas, se negociará otro tambien con los Estados Unidos relativo al comercio con la peninsula.

Se insiste en asegurar la existencia de graves diferencias en el seno del Gabinete.

El gobierno francés ha obtenido la aprobacion del Senado sobre su conducta en China.

Madrid 17 Octubre (6:20 tarde).

Los ministeriales desmienten la posibilidad de que los presidentes de las cámaras señores conde de Toreno y conde de Puñonrostro, se separen del Sr. Cánovas del Castillo. Sin embargo han corrido rumores sobre el asunto. La conferencia de Berlin sobre el Congo se reunirá en primeros del mes próximo.

Portugal ha enviado su aceptacion. El Sr. Rancés será nombrado embajador de España en Alemania y representante extraordinario en la conferencia de Berlin.

Madrid 17 Octubre (8:10 noche).

El lunes próximo se celebrará la anunciada conferencia de los Sres. Martos y Sagasta.

Atribuyasele gran importancia. Reina completa unanimidad de pareceres entre los ministros acerca de la actitud que ha de observarse en la conferencia de Berlin.

Reina gran animacion en los círculos y centros políticos.

15. MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER
 de La Compañia Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2,50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 p^s** de rebaja, Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de hola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajalato, galletas finas, chorizos y salchichones.

También se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrificación de las sustancias medicamentosas para recuperar la salud completa.

Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berlin

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Dirección su preparado que denomina OZON SULFUR NIKELS.—Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfitosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham.

Viruelas Sarampion, Escarlatia, Rosa, Eruptivas e infecciosas las Precave. Aborto y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarras pulmonares. Bronquitis, Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sea.

Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo expone el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman. Cármen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente a las consultas que se le dirijan a remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgante, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

Perlas-Koch, ¡Probadas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO. CAS y REBELDES. Su accion continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, impidiéndola de cuantos humores se encuentran en ella y sin producir desórregio nin uno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Caillot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas energía y vigor a los tegidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 3 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Ramba Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y America. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona la inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES Y ESPRITOS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)
CAFES Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 21.	DROGUERIAS, D. Eduardo Píol, Nevado 2.
GORRERIA D. Eduardo Martínez Val 17.	PAPELERIA, Manuel Molto Mercado 9.
FARMACIA, D. San Jago Moullor S. Nicolás 4.	LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Tienda de la Compañia
ANTICUA FONDA DE MOPIS a cargo de Julian, P. aza San Agustín 22.	
LOZA Y CRISTAL, D. José Martínez Mercado 18. (La Perla).	
LA VALENCIANA Farmacia de la Compañia D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	

ESTABLECIMIENTO

DE

MANUEL MOLTO SANZ,

Mercado, 9.



Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria a la Religion y buenas costumbres, a cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía a los señores que tengan a bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas,

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y a precios reducidos.

Tinia negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.

Para precios, dibujos y demas informes, dirigirse al representante, Rafael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas.

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que sea la categoria social a que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magnificos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta a la Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

TALLER

DE

CORTINAS PERSIANAS

DE

SANTIAGO LLORET

Calle S. Mauro núm 14,
ALCOY

TALLER

DE

CORTINAS PERSIANAS

de

TADEO MATAIX

C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.